

ALIANZA Y COOPERACIÓN CON LA POSTA DE ILOCA

Clínica Alemana, diez años comprometida con la salud de la comunidad de Licantén

Después del terremoto del 27 febrero de 2010, Clínica Alemana arribó a la comunidad de Iloca, en la comuna de Licantén, con un completo operativo de salud primaria con el fin de prestar atención de salud a la población de ese sector. Diez años después de ese trabajo, el apoyo y compromiso por parte de todo el equipo de la clínica y el municipio de Licantén continúan, y para conmemorarlo, a comienzos de marzo, se realizó una celebración con la comunidad y las autoridades del sector, junto con un recuento de lo logrado en esta década.

A las 3:34 de la madrugada del 27 de febrero de 2010 cambió la vida para la mayoría de los chilenos, muchos de quienes se vieron expuestos a situaciones extremas como consecuencia del terremoto y posterior tsunami. Pero muchos hechos positivos nacieron después de ese momento. Instituciones públicas y privadas, ya sea en forma independiente o en trabajo en conjunto, se movieron para levantar a las comunas más afectadas. Así es como Clínica Alemana arribó el 3 de marzo a Iloca, comuna de Licantén, con un completo operativo primario con el fin de prestar atención de salud a la población de ese sector, apoyo en lo que fuera necesario e iniciar un registro de las personas de la comunidad, identificando a aquellos que tenían patologías crónicas que se debían controlar. Además se llevó agua, alimentos, medicamentos, generadores eléctricos, baños químicos y una ambulancia completamente equipada, que sirvió de apoyo para la labor que estaban realizando los especialistas.

Mientras pasaba el tiempo, el compromiso y la relación con este sector de la Región del Maule fueron creciendo y se fortalecieron con el paso del tiempo, y ya son más de 10 años de una alianza estratégica entre la posta de Iloca de la Ilustre Municipalidad de Licantén y Clínica Alemana, que tiene como objetivo entregar salud oportuna a las familias. Este trabajo involucra un médico permanente de la Clínica Alemana a cargo, quien ha creado una estrecha relación con la comunidad. Se realizan de forma permanente controles a pacientes con patologías crónicas. Se efectúan operativos médicos en diversas especialidades según las necesidades reales, en los cuales, a través de consultas

médicas y exámenes, se han diagnosticado enfermedades de forma oportuna, además de disminuir las listas de espera y descongestionar al sistema público. Además, se apoya en resolver casos de urgencia.

Este año, a comienzos de marzo, antes de las cuarentenas, se realizó una ceremonia conmemorativa de estos diez años de trabajo, apoyo y compromiso entre la clínica y el municipio. La jornada estuvo marcada por emotivos relatos sobre la experiencia positiva que significó para la comunidad la llegada de la clínica, y contó con la presencia del alcalde de Licantén, Marcelo Fernández; Patricio Lobos, director comunal de Salud, facultativos de la clínica integrados por Rolf Gremier, presidente del Directorio; Cristian Píera, gerente general; los doctores Ricardo Ronco, decano de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo; Alejandro de Marínis, jefe de la Unidad de Neurología y Psiquiatría; Juan Schiller, ex-subdirector; Francisco Pinto, urólogo y encargado del Convenio Clínica Alemana-Municipalidad de Licantén, además del consejero regional George Bordaberry y concejales de la comuna.



"La Clínica Alemana, al tercer día postterremoto del año 2010, decidió venir a Licantén a apoyar básicamente al departamento de salud con personal especialista de la clínica y de la Universidad del Desarrollo, en ese momento con internos y estudiantes. Encontramos una posta bastante avenida y una falta de registro importante, ya que las fichas se perdieron. Hubo que generar un registro importante de las personas y sus patologías crónicas que debíamos controlar", recuerda Francisco Pinto, urólogo y encargado del Convenio Clínica Alemana - Municipalidad de Licantén.

La posta funciona las 24 horas, todos los días de la semana, y atiende a una población aproximada de 2.500 personas.



"Contar con un aliado estratégico como la Clínica Alemana ha sido de un beneficio extraordinario, que nos ha permitido trabajar por el bien de nuestra comunidad. Nos interesa atender de la mejor manera a nuestra comunidad y en eso la clínica es nuestro aliado estratégico. Ha confiado en nosotros y nosotros en su ayuda, y en conjunto hemos hecho nuestro mejor trabajo y agradecemos en forma infinita a todos los ejecutivos y equipo médico que llegó por primera vez a nuestro balneario. Estamos felices de saludarlos en estos 10 años de trabajo en conjunto y en nombre de la comuna de Licantén queremos agradecerles siempre este apoyo a nuestra comunidad", explica Marcelo Fernández, alcalde de Municipalidad de Licantén.

En estos diez años, diariamente, alrededor de 70 personas, niños y adultos llegan a la posta de Iloca, donde está atendiendo un equipo multidisciplinario de profesionales compuesto por médicos y enfermeras de Clínica Alemana y de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo.



"Estos operativos han seguido funcionando y muchos pensaron que serían momentáneos, pero siguen y cada vez con más cantidad de especialistas. Eso nos energiza y enriquece. Me encanta cuando los turistas se acercan y me dicen cómo en un balneario tan pequeño puede haber una posta tan importante y de tan buena calidad. ¡Cuántas vidas se han salvado! Personalmente le debo mi vida a la posta de Iloca", Margarita Díaz, presidenta del Consejo de Desarrollo de Salud.



"¡Ojala nunca se acabe esa alianza porque solo ha traído progreso en cuanto a la salud en estos 10 años, donde una posta rural es mucho mejor que consultorios de grandes ciudades", comenta Helmut Starmann, presidente del Club del Adulto Mayor de Duau.



"Durante estos 10 años hemos hecho operativos de oftalmología, ginecología, traumatología, también han venido especialistas del área de salud mental y hemos logrado mantener principalmente la resolución de listas de espera más urgentes consiguiéndoles una interconsulta o que sean vistos por un especialista viajando al paciente a Santiago. Ha dejado de ser una posta para ser un centro de salud integral centrado en la familia abierto a toda la comunidad. Estos 10 años han sido importantes en el tema personal, se han generado grandes amigos y lazos con pacientes", explica Francisco Pinto, urólogo y encargado del Convenio Clínica Alemana - Municipalidad de Licantén.



"Para nosotros, económicamente y para la mayoría sería inabarcable poder hacernos verdaderos o contar con los doctores del prestigio de la Clínica Alemana. Con esto se consigue el objetivo que es salvar vidas, porque se han logrado detectar a tiempo enfermedades que son complicadas", cuenta Juan Carlos Jara, presidente del Sindicato Mataguito La Pesca.



Cirujanos, internistas, pediatras y psiquiatras trabajan diariamente para entregar no solo una adecuada y oportuna atención de salud a quienes llegan a la posta de Iloca, sino que también realizan salidas a terreno a los alrededores como La Pesca y Duau, visitando campamentos y entregando asistencia médica y medicamentos a las personas que lo necesitan.



Patricio Lobos, director comunal de Salud; Rolf Gremier, presidente del Directorio de Clínica Alemana, y Marcelo Fernández, alcalde de Municipalidad de Licantén.



En la ceremonia realizada en marzo, Cristián Píera, gerente general de Clínica Alemana; Marcelo Fernández, alcalde de Municipalidad de Licantén; Rolf Gremier, presidente del Directorio de Clínica Alemana, y Alejandro de Marínis, doctor jefe de la Unidad de Neurología y Psiquiatría de Clínica Alemana.



Jacqueline Concha, doctor Ricardo Ronco, decano de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo; Víctor Díaz y el doctor Pablo Vial, director del Instituto de Ciencias e Innovación en Medicina (ICIM).